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□记者 李科学
实习生 袁梦瑶

本报讯 近日，市民王先生通过
平观新闻12345民呼必应掌上平台
反映，平宝大道部分路口交通信号
灯、电子摄像头或存在问题，或未安
装，有部分车辆违规行驶，希望有关
部门及时维修或安装。接诉后，我
市交管部门给出回复。7月21日上
午，王先生对回复效率和结果表示
满意。

日前，王先生通过平台列举了
自己发现的问题。在平宝大道与翠
竹路交叉口、平宝大道与菊香路交
叉口，交通信号灯已经好几天不亮
了；平宝大道与菊香路交叉口由东

向西的电子摄像头掉了，平宝大道
与星峰路交叉口没有安装交通信号
灯和电子摄像头。另外，平宝大道
与紫金山路交叉口非机动车道很
宽，有个别机动车走非机动车道闯
红灯，他建议在该路口非机动车道
处加装摄像头，杜绝交通违法行为。

经平台审核，市 12345 民生热
线服务中心将王先生的诉求形成工
单派至市公安局交通管理支队。

市公安局交通管理支队秩序大
队回复：因近期大雨，平宝大道与翠
竹路交叉口、平宝大道与菊香路交
叉口线路窨井积水，电表立杆位于
低洼处，积水较多，无法带电作业，
积水消除后立即组织人员进行抢
修；平宝大道与菊香路松动的摄像

头已于7月 17日中午维修固定，恢
复正常。对于平宝大道与祥云路交
叉口、平宝大道与紫金山路交叉口，
交管部门将安排工作人员对非机动
车道的车流量进行调研，以确定该
路段非机动车道是否达到电子警察
系统设置标准。

此外，市公安局交通管理支队
已在前期调研基础上申请资金在市
区部分缺失信号灯的路口安装了固
定式信号灯，这项工作持续进行
着。下一步，他们将把平宝大道与星
峰路交叉口也列入调研安装范围。

7月21日上午，记者回访时，王
先生对交管部门的回复效率和结果
表示满意，希望这些路口的交通信
号灯等设施早日完善。

平宝大道部分路口
交通灯有待完善
交管部门：有的已修好，有的正调研

□记者 王代诺

本报讯“学校强制要求本校女
生剪短头发，要齐耳，如果不剪必须
戴黑色网发套。”日前，市民张女士
拨打 12345民生热线反映市四十三
中学要求学生剪短发的问题。接到
反映后，市教体局、市四十三中学积
极与张女士沟通解释，消除误解。7
月21日，张女士接受回访时坦言，理
解和支持学校关于仪容仪表的要
求，会积极配合学校工作。

接到市 12345民生热线服务中
心的交办件后，市教体局第一时间联
系市四十三中学并安排工作人员进
行调查。经查发现，为引导学生树立
正确的审美观，培养良好的生活习
惯，更好地展现学生朝气蓬勃、乐观
向上的精神面貌，该校要求男生头
发尽量是寸头，女生齐耳短发或扎
起长发，不存在强制要求的情况。

随后，学校工作人员第一时间
联系张女士并耐心解释。经过沟
通，张女士表示，是孩子表述的有问
题，造成理解有误。

“仪容仪表体现出一个人的精
神面貌，也与班风班貌、校风校貌有
着密切联系。我们将加强学生仪容
仪表、文明礼仪教育和思想道德教
育，帮助学生树立正确的人生观、价
值观。同时，将进一步加强家校沟
通，构建良性发展的家校合育共同
体。”市四十三中学相关负责人说。

7月21日，记者回访时，张女士
说：“学校工作人员耐心解释，消除
了误解。学校对仪容仪表的要求也
是希望孩子们能够更加专注于学
习，这与我们家长的期望是一致的，
我会积极配合学校工作的。”

学校强制女生剪短发？
经过沟通误解消除

□记者 毛玺玺 文/图

本报讯 近日，市民陈先生拨打
12345民生热线反映，小区里有人安
装起重升降机，噪声大且存在安全
隐患，希望相关部门介入处理。市
政府热线办把诉求件下发到了新华
区政府热线办，后又转至新华区矿
工路街道。7月8日，矿工路街道接
诉后了解到，这台起重升降机是该
街道陈庄村一居民违规安装的。

起重升降机安装在陈庄村一居
民小区11号楼最东侧。因六楼住户
家中老人腿脚不便，为方便老人出
行，住户私自安装了起重升降机。

为尽快消除安全隐患，街道随
即协调陈庄村委会、物业公司上门
与该住户沟通，向其科普相关法律
知识，耐心解释拆除该起重升降机
的重要性和必要性，引导该住户自
觉遵守法律法规，积极配合开展拆
除工作。经过沟通，该住户向工作
人员表达了歉意，并同意配合拆
除。目前，拆除工作已全部完成，物
业表示会进一步加大对小区违建的
监管力度，为广大居民营造良好的
居住环境。

“以前，每次从11号楼路过都害
怕它突然坠落砸到人。通过 12345
民生热线的帮助，起重升降机拆除
了，我们心里的石头也落地了。”7月
19日，陈先生说，如果他去协调此事
不仅解决不了问题，还容易产生矛
盾，有12345民生热线做“桥梁”，政
府出面，解决得很好。

“12345民生热线帮助我们发现
了很多基层的问题，我们已经习惯
把这个平台上的诉求当作解决基层
问题的抓手。这些天，街道正以解
决该诉求件为契机，开展违建整治
工作，为群众打造舒适和谐的居住
环境。”7月21日，矿工路街道党工委
书记潘栋说。

私自安装的起重升降机已拆除

▲拆除前

◀拆除后

□记者 高红侠

本报讯 近日，我市遭遇强降雨天
气，市区和顺路中段，河南中材环保有
限公司家属院的几栋楼前积水严重，居
民出行困难（7 月 19 日本报 5 版曾报
道）。7月21日，记者了解到，楼前的积
水已经排完。

7月21日上午，记者来到该家属院
看到，1号楼至5号楼及16号楼前的积水
已经全部排完，没有硬化的路面虽然有
些泥泞，但是居民可以正常出入。

此事经本报报道后，湛河区九里山
街道飞翔社区和该家属院物业工作人
员用几台水泵不停地排水，居民也自行
挖沟排水。在大家的共同努力下，7月
20日上午，楼前的积水全部排完。“下一
步，我们会逐级反映，看能不能加快我
们院老旧小区改
造的进度，避免此
类 事 件 再 次 发
生。”一些居民说。

楼前积水已排完

•7月 21日上午，在市区东风路中
段领创大地城小区北门附近，园林工人
在清理一棵枯死倒伏的杨树。近日，湛
河区环卫服务中心联合该区城市管理
局，针对辖区80多条主次干道两侧的行
道树展开安全隐患排查行动。截至目
前，他们已排查40余条道路，并对20余
处隐患点的树木进行修剪或移除。（李霞）
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